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"Que as primeiras "Que as primeiras 
flores de setembro flores de setembro 
façam seu coração façam seu coração 
brilhar novamente! brilhar novamente! 

Seja bem-vindo, mês Seja bem-vindo, mês 
maravilhoso!"maravilhoso!"

Obras na Rua Padre Rolim são iniciadas

Domingo de muito 
futebol com as finais 
dos campeonatos de 
base em Mariana

Começaram na última segun-
da-feira, 11 de setembro, as obras 
na Rua Padre Rolim, no bairro São 
Cristóvão. No local, serão realiza-
das as ações de reforço do talude 
existente e contenção por meio de 
muro gabião, que vai atuar como 
um suporte estrutural no maciço 
rochoso, além de obras de drena-
gem pluvial para evitar percolação 
e saturação de água no terreno.

O prazo para o término das 
ações, inicialmente, é de três me-
ses, podendo haver algum tipo de 
alteração devido às condições cli-
máticas e logísticas, tendo em vista 
a complexidade das obras e o aces-
so ao local.

O secretário de Obras e Urba-
nismo, Franklin Evangelista falou 
sobre as obras no local. “Esse tre-
cho da Padre Rolim é um proble-
ma crônico da cidade. Em todo o 
período chuvoso, o deslizamento 
dessa encosta causa transtornos 
para a população. Com essa obra 
iremos fazer o retaludamento e 
a contenção em muro de gabião 
procurando das soluções definiti-
vas para os problemas, de forma 
transparente, honesta e dialogando 
com o povo”.

As intervenções acontecem 
em uma das principais vias do 
município, um dos cartões de en-
trada da cidade, mas que passa por 
problemas durante os períodos 
chuvosos, o que não acontecerá 
daqui pra frente com a execução 
dos trabalhos. Por ser um local 

Duração dos serviços tem previsão de três meses
Peterson Bruschi
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de extrema importância e grande 
fluxo de pessoas, a via permane-
cerá liberada para pedestres que 
precisam circular pelas imediações 
do bairro São Cristóvão, porém, a 
utilização de maquinários no local 
vai impedir o tráfego de veículos 
durante todo o processo.

Sobre o trânsito
 Por se tratar de uma via estra-

tégica no fluxo de trânsito da cida-
de, o fechamento da Padre Rolim 
vai implicar em mudança na rota 
dos veículos. Por isso, a Prefeitu-
ra, por meio da Ourotran criou um 
novo cronograma de trânsito, para 
mitigar o impacto na vida dos mo-
radores e turistas

No trânsito em sentido ao cen-
tro da cidade, o trajeto segue pelas 
ruas Doutor Furtado de Menezes, 
Irmãos Kennedy, Tomé Afonso, 
Travessa Domingos Vidal, Bernar-
do Guimarães, Cônego Simões, 
Antônio Albuquerque, sentido Pra-
ça Cesário Alvim (Praça da Esta-
ção), e retorno pela Rua Pacifico 
Homem (Morro da Forca). 

Já em direção a Padre Rolim o 
trânsito passa pelas ruas Senador 
Rocha Lagoa (Rua das Flores), 
São José, Getúlio Vargas, Profes-
sora Zizinha Cruz, Travessa Do-
mingos Vidal, Alvarenga, Doutor 
Furtado de Menezes, Irmãos Ken-
nedy e Travessa Cristo Rei. 

Será permitido o trânsito de 
veículos na Rua São José até 3500 
quilos de peso bruto total.

ICMS Turismo: Itabirito alcança 
nota máxima e se habilita para 
recebimento de recursos do programa
Itabirito atingiu nota 10 nos critérios avaliados pelo Governo do Estado de Minas Gerais para recebimento de 

parcelas do Imposto Sobre Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS) no critério Turismo - ano de referência 
2022. O recurso é garantido pela Lei Estadual nº 12.040/95, que destina parte da arrecadação do tributo para 

fundos de turismo. Conforme dados da Secretaria de Estado de Cultura e Turismo, 620 municípios mineiros plei-
tearam o benefício. 485 deles foram habilitados para recebimento de recursos do ICMS em 2024. Ao atingir a nota 
máxima, Itabirito se tornou um dos municípios aptos a receber os recursos.“O ICMS Turismo reconhece os esforços 
da Prefeitura de Itabirito voltados para o processo de fortalecimento e desenvolvimento turístico local, por meio de 
políticas públicas de turismo consolidadas”, destaca a secretária de Patrimônio, Cultura e Turismo, Junia Melillo. 

ICMS Turismo: Para obter a habilitação ao repasse, o município deve atender anualmente aos seguintes cri-
térios: participação no Programa de Regionalização do Turismo no estado de Minas Gerais; ter elaborada e em 
implementação uma política municipal de turismo; possuir Conselho Municipal de Turismo (Comtur) constituído e 
em regular funcionamento; além de Fundo Municipal de Turismo (Fumtur) constituído e em regular funcionamento. 
“Com o repasse do ICMS Turismo, o município terá fomento para investimentos em ações e projetos que valori-
zem e incentivem o turismo local. A habilitação com referência ao ano base 2022 foi conquistada em parceria com 
Comtur, instância de governança estadual, Associação do Circuito do Ouro (ACO) e com toda a cadeia produtiva do 
turismo local”, ressaltou a diretora de Turismo, Rosilene Martins. 

Sanderson Pereira
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Quem é seu/sua amigo(a)? IIIQuem é seu/sua amigo(a)? III
Por que ter amigos? É da natureza humana cada indivíduo viver 

em sociedade, ter em volta de si pessoas com as quais possa interagir, 
trocar experiências, buscar o melhor, desenvolver-se. O primeiro 
grupo de pessoas é o da família, mas ele o transcende, indo em busca 
não só de semelhantes na espécie, mas que se afinem também com 
suas ideias, ideais, aspirações etc. Essa coincidência entre duas ou 
mais pessoas as torna, supostamente, amigas. Ao longo da vida, de 
acordo com sua personalidade, extrovertida ou introvertida, o indivíduo 
procura expandir, mais ou menos, o seu círculo de amigos.

Por que tanto interesse em ter mais amigos? Primeiramente, 
por meio da corrente de amigos, ele pode obter sucesso naquilo que 
todo indivíduo busca, o próprio desenvolvimento; busca-se como 
aprender, onde aprender, com quem aprender, busca-se trabalho, 
busca-se conhecimento. Enfim, na interação com seu semelhante, 
especialmente se este integra seu suposto círculo de pressupostos 
amigos, o indivíduo amplia sua conectividade com o mundo. Em 
seguida, vem a vaidade, o orgulho ao se gabar de ter tantos amigos 
e poder nomeá-los na alta roda, nos pontos chaves do poder político-
social-econômico. Pura ilusão! Pode-se até não encontrar amigos de 
verdade entre os muitos contados! Muito comum ouvir-se a expressão 
“não, ele(a) não tinha inimigos(as); sempre foi pessoa amiga de 
todos”, por ocasião de investigações policiais. Pura ingenuidade, pois 
um amigo falso pode ser o culpado! Dizer ser amiga, esta ou aquela 
pessoa, é pura presunção!

Aqui entra, mais uma vez, a questão da diferença entre o TER e 
o SER. Neste mundo material, muitas vezes prevalece a ideia de que 
o indivíduo vale pelo que possui, em valores e propriedades, razão 
pela qual muitos deixam a ética de lado e, ainda que legalmente, 
optam pelo acúmulo de bens, sem muito se importar com a sorte do 
semelhante que, de alguma forma, pode ser prejudicado. Nada de 
errado há em ter ou possuir tudo que a pessoa queira, desde que 
essa aquisição seja feita com base na ética, de forma honesta e a 
posse se mantenha sem que agrida os direitos de outrem. Nada há 
de errado em uma pessoa ser rica. O errado pode estar na maneira 
como a pessoa usa a riqueza ou se comporta com relação a ela. O 
errado está em, principalmente, considerar os bens acima dos valores 
humanos, que devem nortear a vida de uma pessoa, que se queira 
em harmonia com seu semelhante, em todas as esferas e quaisquer 
situações. Riqueza não é crime ou pecado e pobreza não é virtude! 
TER ou não TER não importa. Em qualquer condição social, o mais 
importante é SER!

Ao transpor esses conceitos para a área do relacionamento 
dito amigável, verifica-se que que a relação é a mesma, embora a 
realidade do TER bens e valores seja diferente do TER amigos. 
Enquanto se sabe o quanto tem ou possui em bens materiais, na 
área da amizade não se sabe quem é e onde está o amigo, pois 
conforme já esclarecido, nem sempre o considerado amigo o é de 
fato. Pode-se ter amplo círculo social, porém amizades verdadeiras 
pode até não haver. Mas isso não interessa ou não deveria interessar 
a qualquer pessoa. TER amigos, ainda que, com certeza, não se 
saiba quem, é muito bom, mas SER amigo é muito melhor. Para si 
próprio, as consequências favoráveis do SER amigo vão muito além 
das alcançadas ao TER amigo A amizade sincera pode alegrar a 
pessoa em foco ou contemplada, mas é muito mais benéfica a quem 
a vota ou oferece, na mesma proporção em que dar pode ser melhor 
que ganhar! Percebe-se, então, que também nas relações sociais, as 
pessoas tendem a inverter a orientação, do SER amigo para o TER 
amigos, assim como faz, do SER humano para o TER coisas materiais. 
SER amigo não implica, necessariamente, em manter relacionamento 
cordial e estar à disposição de alguém, dar-lhe suporte, etc., mas não é 
tão fácil de ser, dependendo isso da personalidade ou mentalidade da 
pessoa. Para ser amigo verdadeiro, há que ter desprendimento e não 
alimentar nenhum sentimento negativo, nem contra eventual inimigo 
declarado. Até esse inimigo merece atenção e ajuda incondicional, se 
necessária, da pessoa que não guarda raiva, rancor, ódio, desejos de 
vingança ou qualquer sentimento negativo contra quem quer que seja. 
Isso não implica em estabelecimento ou restabelecimento de relações, 
contrariando o princípio da sinceridade, uma das qualidades do amigo 
verdadeiro. O amigo verdadeiro rompe relações, no caso de ofensa 
grave, não se converte em inimigo e continua amigo do tipo universal, 
embora possa se conservar incógnito, não deixando transparecer 
sua condição de não guardar sentimento negativo contra qualquer 
pessoa e em qualquer circunstância. Por isso, o amigo verdadeiro é 
um TESOURO OCULTO.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Desastres ambientais são a 
nova ameaça do mundo

As dramáticas cenas de des-
truição de cidades e vidas no Rio 
Grande do Sul assustam a todos. 
E evidenciam que estamos todos, 
no Brasil e no mundo, já sofrendo 
as gravíssimas e terríveis conse-
quências da crise climática e que 
se agravam todo dia, de maneira 
incontrolável, se o mundo todo 
não conseguir frear as agressões à 
natureza. No Rio Grande do Sul, 
como em outros países, este foi 
um desastre anunciado e previsto 
pelos órgãos de controle da des-
truição ambiental. Questão que, 
infelizmente, é motivo de muita 
discussão, mas as providências 
concretas e eficazes ainda são mui-
to poucas.

Na verdade, o mundo atingiu 
um grau elevado, e até hoje incon-
trolável, de agressões e destruição 
do meio ambiente. Destruição de 
florestas, novas ondas de calor e 
elevação de temperaturas, precipi-
tações chuvosas de elevada inten-
sidade, falta de limpesa das calhas 
dos rios, descontrole dos materiais 
descartáveis e dos lixos urbanos, 
elevadas precipitações das emissões 
de carbono, o uso extremo de com-
bustíveis fósseis, construções em 
encostas instáveis, são providências 
complexas e amplas, que exigem 
ações concretas de governos, mas 
também dos cidadãos, de cada um. 
Daí sua extrema dificuldade.

Os institutos científicos que 

estudam a questão climática têm 
emitido alertas contínuos e cada 
vez mais graves e terríveis. No 
caso do Rio Grande do Sul não 
faltaram advertências e previsões. 
Mas, até agora, em grau cada vez 
mais elevado, no Brasil e no mun-
do, continuamos a ter ocorrências 
cada dia mais graves:: inundações, 
ciclones extra-tropicais, venda-
vais com volumes excepcionais 
de precipitações atmosféricas, in-
cêndios incontroláveis de reservas 
florestais, alterações bruscas de 
temperaturas, tem provocado cala-
midades em graus extremamente 
destrutivos, atingindo cidades in-
teiras, como o Rio Grande do Sul. 
E novas ocorrências já estão anun-
ciadas para a próxima temporada 
de chuvas, que se aproxima.

É grande a perplexidade como 
também é imensa a preocupação 
em todo o mundo. As reuniões 
internacionais sobre o clima têm 
feito severas e contínuas advertên-
cias, mas sem resultados de maior 
sucesso, especialmente nos países 
mais ricos e industrializados, os 
maiores emissores de fatores po-
luentes. A rigor, no momento não 
sabemos onde vamos parar. Novas 
ocorrências já estão previstas, con-
firme preveem os institutos meteo-
rológicos. E a questão ambiental, 
e as calamidades anunciadas, se 
tornam a mais preocupantes ques-
tões do mundo contemporâneo, a 

exigir ações imediatas. Mas as res-
postas, caras e complexas, ainda 
são muito poucas.

O fato é que o Planeta Terra, 
nossa casa e nossa vida, altera-se 
com a intervenção fantástica que 
o homem opera na exploração de 
suas condições e riquezas naturais, 
provocando desequilíbrios a que 
o próprio mundo responde dra-
maticamente, com tragédias em 
escalas cada vez maiores. As ce-
nas de destruição total de cidades 
gaúchas assustam e atemorizam, 
alcançam a todos, demonstram a 
violência da natureza em fúria ex-
trema, destrutiva, incontrolável, a 
que tudo destrói. Enfim, a natureza 
reage, nos adverte, demonstram as 
agressões que sofre.

É preciso que países, gover-
nos, instituições diversas e mesmo 
as populações em regiões de maior 
risco, se preparem. Em Minas Ge-
rais são muitas as possibilidades 
de desastres e, com gravidade 
imensa. Ouro Preto, montanhosa, 
com geologia instável, com ocu-
pações urbanas perigosas e des-
protegidas em terrenos de maior 
aclividade, corre risco maior 
como, aliás, ocorrências anteriores 
tem demonstrado. É hora, portan-
to, de executar medidas preventi-
vas de proteção, já indicadas e até 
conhecidas e previstas, evitando 
novos desastres.

maurowerkema@gmail.com
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Mesmo com show cancelado, Dilsinho 
atende fãs na Praça Tiradentes KARINA PERES 

Deputado protocola PL que visa isenção fiscal para doadores de 

O deputado estadual 
Alencar da Silveira Jr. 
(PDT) protocolou, nesta 
terça, 12, o Projeto de Lei 
nº 1.369/2023 que institui 
o Sistema Estadual de 
Doadores de Rações no 
Estado de Minas Gerais. 
Destinado a entidades 
sem fins lucrativos que 
pertençam ao estado, 
como ONGs e Asso-
ciações Protetoras de 
Animais, o PL determina 
isenção fiscal a todos os 
proprietários de empresas 
que desejam doar rações 
à animais de pequeno 
porte. Tal isenção poderá 
ser de até 30% em cima 
do Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias 
e Prestação de Serviços 
(ICMS) em vigor no 
território.

Além disso, o texto 
destaca responsabilida-
de designada ao Poder 
Executivo pela elabora-
ção de critérios relacio-
nados à isenção. Ou seja, 
caberá à autoridade do 
Governador estabelecer 
quais parâmetros serão 
adotados para que se faça 
valer a isenção.

O PL será analisado 
por comissões da casa 
(Assembleia) e, caso seja 
aprovado, entrará em 
vigor a partir da data de 
publicação da Lei pelo 
Diário Oficial do Estado.

ração à 
animais 
de 
pequeno 
porte

Após muitas dúvidas e es-
peculações, a gravação do DVD 
Diferentão 2, do cantor de pagode 
Dilsinho, que iria acontecer neste 
domingo (10), na Praça Tiradentes, 
foi cancelada. Entretanto, mesmo 
com o impedimento da realização 
do show, Dilsinho compareceu ao 
local onde seria o evento, agrade-
ceu o apoio e tirou fotos com diver-
sos fãs.

O show foi cancelado após uma 
decisão da Justiça Federal devido à 
ausência de autorização do Instituto 
do Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional (IPHAN) para a realiza-
ção do show na praça histórica. A 
justiça levou em conta os riscos que 
o evento poderia causar ao patrimô-
nio cultural brasileiro e a segurança 
pública, devido ao risco de incên-
dio. Caso a gravação fosse reali-
zada, tanto o município, quanto a 
produção do artista poderiam pagar 
multa no valor de R$500.000,00.

Após o cancelamento, o cantor 
se manifestou nas redes sociais. Ele 
lamentou o ocorrido e afirmou que 
desde a escolha da data sua equipe 
organizou junto ao município, os 
trâmites burocráticos, documen-
tações e autorizações necessárias 
para a realização da gravação. Dil-
sinho também explicou que não 
recebeu nenhum tipo de intimação 
do Ministério Público e que o can-
celamento pegou todos de surpresa.

A Prefeitura de Ouro Preto 
também se pronunciou e ressaltou 
que o MP Federal e o IPHAN não 
autorizaram a realização do even-
to, apesar de toda a documentação 
apresentada pela Prefeitura e pelo 
Corpo de Bombeiros Militar, além 
de todos os cuidados evidenciados 
pela produção.

Homenagem
Nas redes sociais o cantor 

compartilhou o momento em que 
recebeu o certificado de Ouro no 

disco Diferentão, após bater mais 
de 200 milhões de ouvintes nas 
plataformas de música. A entrega 
deveria ocorrer durante a gravação 
do DVD Diferentão 2. “Não foi da 
maneira que imaginávamos, mas 
feitos maiores estão por vir e eu 
acredito”, disse o cantor.

UFOP oferece curso 
gratuito de Libras KARINA PERES 

O projeto de 
extensão da Uni-
versidade Federal 
de Ouro Preto “Li-
bras na UFOP”, 
está com inscri-
ções abertas para o 
módulo 1. O curso 
tem o objetivo de 
desenvolver habi-
lidades práticas na 
comunicação em 
línguas de sinais 
e tem duração de 
três meses. As au-
las estão previstas 
para começar no 
dia 26 de setembro 
com término no 
dia 19 de dezem-
bro e vão acon-
tecer de 17h às 18h40, no Bloco de Salas, que fica localizado no Campus 
Morro do Cruzeiro, em Ouro Preto. As inscrições são limitadas e podem 
ser realizadas até o dia 22 de setembro, por meio do preenchimento de um 
formulário online, que está disponível no instagram do projeto. Em caso de 
dúvidas basta entrar em contato pelo e-mail: librasnaufop@gmail.com
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Professores e técnicos da FAOP 
participam de Audiência Pública 
na Assembleia Legislativa de MG
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KARINA PERES Guilherme Bergamini

Na manhã de terça-feira 
(10), professores, técnicos e re-
presentantes da Fundação de 
Arte de Ouro Preto (FAOP), 
participaram de uma Audiência 
Pública realizada na Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais para 
discutir o baixo salário dos pro-
fissionais da entidade e o resulta-
do da avaliação de insalubridade. 
Os técnicos da FAOP iniciaram 
a audiência ressaltando o baixo 
salário dos servidores. “O que a 
gente busca aqui hoje é o que a gente vem buscando desde 2015, ano em que fomos efetivados, que 
é a melhoria dos nossos salários. Nós recebemos um pouco menos que os professores e trabalhamos 
oito horas por dia. Também esperamos o resultado da avaliação de insalubridade. Na minha função, 
nós lidamos com produtos químicos, isso é perigoso para a saúde”, disse a técnica de Conservação e 
Restauro, Elisa Gomes.

Alexandre Freitas, que é técnico de Cultura da entidade, ressaltou que os questionamentos dos 
profissionais não são sobre as funções que eles exercem. “Eu fico em contato com a comunidade, 
sou funcionário da biblioteca e adoro o que faço, o que me revolta são coisas que fogem disso, como 
os nossos baixos salários e as dificuldades para conseguir qualquer coisa dentro dessa estrutura”, de-
clarou. O mesmo descontentamento com a remuneração também foi destacado por Andreia Pereira 
dos Santos, que é professora de Arte da Faop. “Eu amo estar ali, e quando a gente se depara com essa 
realidade, a gente fica entristecido de ver a desvalorização do nosso trabalho que fazemos com tanta 
maestria”. Janaína Evangelista Lopes da Silva, que também é professora da entidade, destacou que 
o salário dos professores da Faop é o menor do Brasil. “Essa desvalorização vem principalmente da 
Secretaria de Estado da Cultura de Minas Gerais. Desde 2015, o nosso salário teve 5% de reajuste, 
enquanto o salário-mínimo teve 82% de aumento. É uma situação lamentável para nós que somos 
concursados”, apontou. 

O deputado estadual, Leleco Pimentel (PT), que foi um dos autores do requerimento, destacou 
que os técnicos da FAOP recebem menos que um salário-mínimo. “Esses profissionais são invisíveis 
para o Estado, eles recebem um salário de R$1.237,00, valor menor que o salário-mínimo”. Leleco 
ainda afirmou que essa desvalorização está colocando em risco o futuro da Fundação. Já o deputado 
Professor Cleiton (PV), que também foi um dos requerentes para a realização da reunião, apontou 
caminhos para uma possível solução. “Com o aumento votado na ALMG, temos a possibilidade de 
pagar o piso proporcional para a educação básica. Também merece destaque o fato de que a gestão dos 
conservatórios estaduais é da Secretaria de Educação, e os profissionais de lá têm direito a recursos do 
Fundeb. Podíamos de repente pensar numa saída nesse sentido”, afirmou.

Participação do poder executivo de Ouro Preto
O prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo, que foi membro do primeiro Conselho da Faop, parti-

cipou da Audiência Pública e destacou a importância que a instituição tem para a cultura de Minas e do 
Brasil. “Precisamos de empenho para o reconhecimento dela como uma entidade de Estado, com uma 
política pública permanente dedicada a ela. O curso de restauração tem uma demanda imensa, que 
buscamos sempre tentar valorizar. Minha expectativa é de que o secretário Leônidas Oliveira conduza 
com segurança essa questão”, disse.

O que diz o Governo do Estado
Em resposta, o Governo do Estado alegou que não é possível 

fazer os reajustes salariais dos técnicos e professores da Faop de-
vido às restrições impostas pela Lei de Responsabilidade Fiscal. 
A assessora chefe de Relações Sindicais da Secretaria de Estado 
de Planejamento e Gestão (Seplag), Helga Beatriz Gonçalves de 
Almeida, explicou que a lei autoriza apenas a recomposição das 
perdas inflacionárias. “E o Estado não conseguiu fechar o fluxo 
de caixa de 2022 para fazer o suporte de recomposição neste ano. 
Não julgamos o mérito da instituição ou o trabalho dos professo-
res. Infelizmente a despesa de pessoal do último quadrimestre já 
estava no limite máximo para qualquer ampliação”, afirmou.

Sobre a insalubridade, Helga explicou que em 2019, profis-
sionais técnicos visitaram a Faop para fazer o estudo, mas que os 
trabalhos foram interrompidos devido à pandemia. “Os trabalhos 
foram retomados no final de 2022 e já temos a informação da con-
clusão que será encaminhada a Faop assim que estiver finalizado”, 
informou. Helga ainda propôs a possibilidade de realizar um con-
curso público para recompor o quadro de profissionais da Faop.
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Atletas do Instituto 
Trampolim conquistam 
medalhas em 
campeonato na Argentina

OURO PRETO 5

Ane Souz

Estação de Chrockatt de Sá será restaurada 
com investimento de mais de 1 milhão de reais

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia vez que poderia 

aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

LUCAS PORFÍRIO

O Instituto Trampolim de Ouro 
Preto novamente se destacou em uma 
competição internacional, trazendo 
bons resultados para casa. Dessa vez, 
no Campeonato Sul-Americano de 
Ginástica de Trampolim, realizado 
em Bariloche, na Argentina, entre os 
dias 05 e 10 de setembro.

Após competirem contra diver-
sos países sul-americanos, Dellmar 
Junio, Heitor Hernani, Arthur Antu-
nes, Kauã Quites de Oliveira e Lucas 
Tobias fazem parte do ranking dos 
melhores da modalidade na América 
do Sul.

Dellmar conquistou a medalha 
de bronze, na Categoria Sênior, no 
aparelho Duplo-mini-trampolim. O 
atleta conta que está muito feliz pela 
vitória, por poder ter representado o 
Brasil muito bem lá fora. “De ter re-
presentado, também, a minha cidade 
e, principalmente, o Instituto Tram-
polim. Estou muito feliz e grato por 
esse título, voltando para casa reali-
zado”, completou o atleta de tram-
polim.

Já Heitor conquistou medalha de 
bronze, no aparelho Trampolim. Por 
sua vez, Kauã e Arthur ganharam me-
dalha de prata na modalidade Tram-
polim Sincronizado. E Arthur obteve 
mais um título, dessa vez medalha de 
Prata, no aparelho Trampolim.

E a medalha de ouro ficou por 
conta de Lucas Tobias. O atleta al-
cançou a medalha na competição 
por equipe. “Estou muito feliz com 
os meus resultados, principalmente 
por eu estar voltando de uma lesão 

tão grave que eu tive no pé, no último 
Brasileiro. Eu consegui me recuperar 
a tempo para chegar da melhor forma 
possível e representar a minha cida-
de e o meu país. Saio daqui muito 
satisfeito. Agora, é voltar para casa, 
descansar, continuar treinando firme, 
porque o ano ainda não acabou”, afir-
mou o atleta.

Para que pudessem participar 
da competição, Lucas e Dellmar re-
alizaram uma vaquinha online, uma 
forma que encontraram de arcar com 
os custos da viagem. “Quero agra-
decer a todos que me apoiaram, que 
me incentivaram, que me ajudaram 
de alguma forma. Seja com divulga-
ção do meu trabalho ou por meio da 
vaquinha online que eu e o Dellmar 
fizemos. Podem ter certeza de que se 
não fosse a ajuda de vocês, a gente 
não teria chegado aqui”, finalizou 
Lucas.

LUCAS PORFÍRIO

Datada de 1897, a histórica 
Estação Chrockatt de Sá, original-
mente conhecida como Estação de 
Bocaina, será restaurada com in-
vestimento superior a R$ 1 milhão 
de reais. A ordem de serviço para o 
início das obras foi assinada nessa 
terça-feira (12/09), no auditório da 
Prefeitura de Ouro Preto.

A estação é localizada estrategi-
camente entre as Estações de Lobo 
Leite e Miguel Burnier, sendo um 
exemplo notável da arquitetura 
ferroviária da época. A iniciativa 
marca um avanço significativo na 
preservação do patrimônio histó-
rico e cultural da área, ao mesmo 
tempo em que impulsiona o cresci-
mento econômico da região, como 
destacou o prefeito de Ouro Preto, 
Angelo Oswaldo.

“A região possui, relativamen-
te, poucos habitantes. Mas, ela está 
em uma área muito povoada e uma 
das que mais cresce hoje no muni-
cípio de Ouro Preto, que é o distrito 
de Miguel Burnier. Chrockatt de 
Sá tem um patrimônio natural e 
cultural muito bonito. Um possível 
centro de turismo e de lazer com 
muitas oportunidades de diversifi-
cação daquela economia que é in-
tensamente mineradora. Nós pode-
mos vir a ter ali hotéis de turismo e 
até mesmo o funcionamento dessa 
linha férrea, que deveria ser resta-
belecida ligando Miguel Burnier a 
Ouro Preto”, completou o chefe do 
executivo municipal.

O projeto de restauração da Es-
tação Chrockatt de Sá é idealizado 
por Sidney Pedrosa, morador da 
localidade e fundador da Pedrosa 
Recursos. Além disso, recebe apoio 
financeiro da Gerdau, através de 
recursos de compensação ambien-
tal, e é gerenciado pela Plataforma 
Semente do Ministério Público. “O 
projeto é da comunidade ouro-pre-
tana, de todos os envolvidos. Para 
mim, enquanto pessoa, foi uma 
vitória pessoal. Ele vai ressignificar 
a cultura da comunidade, ressigni-
ficar a região e mostrar para todos 
nós a beleza da história da ferrovia. 

A estação do século XIX vai pro-
piciar a ressignificação na comu-
nidade e região como um todo”, 
afirmou o idealizador.

O monumento ferroviário faz 
parte da antiga linha férrea que 
conectava Ouro Preto ao Rio de 
Janeiro, quando a cidade ostentava 
o título de capital de Minas Gerais. 
O projeto não se limita apenas à 
restauração do edifício da estação, 
abrangendo tanto a sua parte estru-
tural quanto a artística. Além disso, 
ele contempla a criação de um es-
paço museal e a construção de uma 
Praça de Eventos completa, que 
inclui uma concha acústica, áreas 
de estar e sombra, bem como um 
estacionamento.

De acordo com Eduarda Assis, 
arquiteta do escritório de arquitetu-
ra e engenharia Urbi, responsável 
pelo projeto, tudo que foi desenvol-
vido é respaldado pelas normativas 

do Instituto do Patrimônio Históri-
co e Artístico Nacional (IPHAN). 
“A gente não pode restaurar de 
qualquer maneira, a gente tem 
sempre o mesmo material que era 
usado na época e a mesma técnica 
construtiva”, disse a arquiteta.

A vice-prefeita de Ouro Preto, 
Regina Braga, que é natural da re-
gião de Miguel Burnier, falou do seu 
sentimento em relação à restauração 
da estação ferroviária: “Eu que sou 
nascida e criada naquela região, es-
tou muito feliz. Chrockatt de Sá é 
uma joia rara daqui da cidade, um 
lugar já lindo e que com essa restau-
ração da estação e seu entorno vai 
ficar maravilhoso. Vai trazer desen-
volvimento, geração de renda e em-
prego para todos da região, tanto do 
Chrockatt de Sá, quanto de Miguel 
Burnier, do subdistrito de Mota e 
Engenheiro Corrêa, que são tão im-
pactados pela mineração”. 

Edital de Convocação para Assembléia Geral Extraordinária

Associação dos Surdos de Ouro Preto (ASOP)
O presidente da Associação dos Surdos de Ouro Preto (ASOP), no uso das atribui-

ções, convoca a todos os interessados a se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária, 
a se realizar no dia trinta de setembro de dois mil e vinte e três (30/09/2023), sábado, às 
duas horas da tarde (14:00), no plenário do local denominado Câmara Municipal de Ouro 
Preto, situada à Praça Tiradentes, n 41, na cidade de Ouro Preto, Minas Gerais, a fim de 
tratarem da seguinte ordem do dia:

•Distrato (Fechamento) da ASOP ;
•Assuntos gerais.
Ouro Preto, 14 de setembro de 2023.
Atenciosamente,

Guilherme Augusto Lourenço dos Santos
Presidente da ASOP – Associação dos Surdos de Ouro Preto/MG
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Prefeitura de Ouro Preto paga 
quase 40% da tarifa do transporte 
público do Município

Água Cristalina em Lavras Novas

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

EscolhasEscolhas

Valdete 
Braga

Duas amigas foram juntas ao supermercado.
Uma saiu maldizendo o dono do estabelecimento, os gover-

nantes, as pessoas “ricas que podem comer bem” e até Deus, 
por Ele permitir tanta desigualdade entre as pessoas. Reclama-
va dos altos preços e se lamentava reiteradamente por não po-
der comprar tudo o que gostaria.

A outra bendizia a sua saúde e o seu emprego, que permi-
tiam, mesmo com os preços “pela hora da morte”, alimentar a si 
e aos filhos, com dignidade e muito amor.

A primeira lamentava-se pelo esposo que não conseguia “su-
bir na vida” e mantinha a ela e aos filhos em uma vida humilde e 
com sacrifícios, enquanto tantas pessoas viviam “no bem bom”, 
muitos sem nem precisar trabalhar, vivendo no que ela chamava 
de “vida boa”, enquanto a amiga agradecia também pela saú-
de do companheiro, que tinha um salário modesto como o dela, 
mas que também era, como ela, trabalhador honesto, construin-
do, juntos, o futuro.

Ela gostaria, às vezes, de poder colocar no carrinho de com-
pras alguns alimentos que via nas casas em que trabalhava 
como diarista, e sentia vontade de poder comprar para os filhos 
as guloseimas com que muitas vezes via os filhos dos patrões 
se lambuzarem, mas, devido aos preços, nem se aventurava a 
pegar nas prateleiras. Enquanto a amiga se lamuriava, ela se 
limitava a pegar o básico daquele corredor de alimentos e seguir 
para o próximo. Os filhos estavam saudáveis e não passavam 
necessidades, frequentavam a escola, eram inteligentes e tira-
vam boas notas. Isto era o mais importante.

Na volta para casa, ao comentarem o alto preço dos alimen-
tos, falavam sobre o custo de vida em geral. Conversavam sobre 
os brinquedos que não podiam comprar para os filhos, as via-
gens de férias que não podiam fazer com a família e outras coi-
sas que a falta do dinheiro necessário as impedia de conseguir.

Em toda a conversa, enquanto uma se lamentava, a outra 
encontrava motivos para agradecer. Não podia comprar brinque-
dos caros para os filhos, mas ensinava-os a se divertirem com 
os mais baratos, não podia fazer uma longa viagem em férias 
com a família, mas iam para o sítio dos pais, onde ela e o marido 
descansavam ao ar livre e os filhos passavam horas agradáveis 
com os avós, que aproveitavam para curtir a presença dos netos.

Assim é a vida. O destino nos coloca em um determinado 
lugar ou situação, mas cabe a cada um de nós saber como agir 
neste lugar e o que fazer da situação. Sempre haverá dificulda-
des a enfrentar, em maior ou menor grau, e sempre teremos algo 
a conquistar. A maneira como encaramos as dificuldades define 
como vamos nos sentir diante delas, podemos enfrentá-las sem 
sofrimento ou deixar que elas nos abatam. Saibamos escolher.

Deputados Leleco Pimentel e 
Padre João inauguram escritório 
regional em Ouro Preto

Na próxima segunda-feira, 17, os 
deputados Leleco Pimentel e Padre João 
irão inaugurar o escritório regional em 
Ouro Preto.

"Estaremos ainda mais pertinho do 
sentimento e das demandas do nosso 
povo", alegra-se Leleco. No local, haverá 
momentos de formação, de atendimento 
ao público e será um "ponto de encon-
tro" dos deputados com aqueles que os 
elegeram.

Inauguração escritório 
regional "Juntos para Servir"
Segunda-feira, 17 de setembro, à par-

tir das 17h, à R.  Francisco Pignatário, 67 
A. - Bauxita - Ouro Preto/MG

Leleco Pimentel e Padre João convi-
dam a todos!

Uma iniciativa que permite economia de até R$4,00 em cada viagem feita pelo usuário
Para manter acessível o preço 

das tarifas do transporte coletivo, 
a Prefeitura de Ouro Preto assume 
todos os meses, junto ao Consórcio 
Rota Real, a diferença do índice 
de reajuste. A medida está prevista 
na Lei 1269/22 e é uma iniciativa 
implantada pelo prefeito Angelo 
Oswaldo. Com isso, o município 
repassa ao Consórcio um percentu-
al de 39,07% sobre o montante das 
tarifas pagas pelo usuário, o que 
representa a diferença da correção. 
Há, pelo menos, três anos não ocor-
rem reajustes nas tarifas.

O repasse é feito pela Secreta-
ria de Segurança e Trânsito de Ouro 
Preto que utiliza a receita das em-
presas e, com base na arrecadação, 
é feito o pagamento do diferencial 
como subsídio. De janeiro a julho 
deste ano, a receita do Consórcio 
foi de R$9.001.983,82. A partir des-

te valor, foi aplicado o percentual de 
39,7% que seria o índice de reajus-
tes acumulados e não repassados ao 
usuário. A Prefeitura de Ouro Preto 
assumiu no primeiro semestre de 
2023 o valor de R$3.573.748,12, 
que seria pago pela população.

O Consórcio Rota Real geren-
cia 43 linhas de ônibus do transpor-
te coletivo em Ouro Preto e distri-
tos. O subsídio não tem um valor 
fixo, porque o percentual é feito 
com base no número de usuários do 
serviço e, muitas vezes, há variação 
para mais ou para menos.

A complementação da tarifa 
promove uma economia signifi-
cativa para o usuário. Exemplos: a 
tarifa que deveria ser R$4,70, com 
o auxílio, custa R$3,35, o que re-
presenta uma economia de R$1,35. 
A passagem que deveria custar 
R$5,50 foi mantida no valor de 

R$3,95, uma diferença de R$1,55. 
A que passaria para R$6,60 conti-
nua custando R$4,70, pois o muni-
cípio complementa com R$1,90. A 
passagem de R$8,25 também não 
alterou no bolso do usuário, perma-
neceu em R$5,90, uma diferença 
de R$2,35. No caso da tarifa que 
seria elevada para R$10,75, o usuá-
rio continua pagando R$7,70, uma 
economia de R$3,05. E a tarifa que 
deveria subir para R$14,00, com o 
subsídio, permanece em R$ 10,00, 
ou seja, R$4,00 mais barata.

De acordo com o Secretário 
de Segurança e Trânsito, Juscelino 
Gonçalves, além da redução dos 
valores da tarifa para a população 
de Ouro Preto e distritos, o subsídio 
permite que as empresas ampliem 
suas frotas com a criação de novas 
linhas, melhorando a prestação dos 
serviços prestados e a fiscalização 
dos horários em tempo real.

  Mês de Referência Receita mensal do Consórcio Rota Real     Porcentagem do subsídio pago pela Prefeitura    Subsídio pago pela Prefeitura

Janeiro           R$1.064.353.39    39,7%         R$422.548.30
Fevereiro      R$1.193.324.29   39,7%          R$473.749.74
Março       R$1.417.692.89    39,7%          R$562.824.08
Abril       R$1.212.273.50   39,7%          R$481.233.27
Maio       R$1.408.104.60   39,7%          R$559.017.37
Junho       R$1.391.331.60   39,7%          R$552.358.65
Julho       R$1.314.903.55   39,7%         R$522.016.71

TOTAL:          R$9.001.983,82   39,7%         R$3.573.748,12

Moradores e turistas de Lavras Novas convivem com 
nova realidade há 15 dias: água cristalina em suas tornei-
ras. A melhoria foi resultado do investimento da Saneouro 
no sistema de abastecimento local.

Há 15 dias, entrou em operação o novo sistema, que 
agora conta com filtração na captação de água superficial 
que abastece o distrito. Além disso, canaletas para conten-
ção de água das chuvas foram instaladas. O investimento 
foi de R$ 350 mil. O resultado das mudanças é a elimi-
nação da turbidez característica da água de Lavras Novas, 
rica em ferro. A condição piorou desde o primeiro semestre 
de 2023, quando uma forte queimada destruiu toda a prote-
ção da nascente de água.

“A coloração da água é algo que vinha incomodando 
muito os moradores, empresários e, claro, os turistas de 
Lavras Novas. Com tecnologia apropriada e capacidade de 
investimento conseguimos resolver a questão”, diz o supe-

rintendente da Saneouro, Evaristo Bellini. Ele reforça que 
o plano de melhorias da empresa para o abastecimento de 
água de Ouro Preto conta com ações como esta, que levam 
em consideração a realidade e as demandas centrais de cada 
bairro da sede e distrito do município.
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Beth Cota toma posse como 
vereadora de Mariana

EVELIN ALMEIDA
Carol Pessoa e Giovanna Marçal

Desfile Cívico em Santa Rita 
Durão e Passagem marcam 
as comemorações da 
Independência em Mariana

KARINA PERES

Na noite de segunda-feira (11), 
Elizabeth Cota, mais conhecida 
como Beth, tomou posse do cargo 
de vereadora de Mariana. Ela era a 
primeira suplente do partido MDB 
e assumiu o mandato em virtude 
do pedido de licença do vereador 
Marcelo Macedo, que foi nomeado 
secretário municipal de Governo.

Beth é pedagoga e já foi secre-
tária municipal de Educação, du-
rante o seu discurso de posse afir-
mou que um dos principais pilares 
do seu mandato será o apoio à essa 
área. Além disso, a nova vereado-
ra, ressaltou o compromisso com 
a causa das mulheres. “Para mim 
é uma honra compor essa casa. 
Quero levantar a bandeira da edu-
cação, para que possamos valorizar 
cada vez mais esses profissionais, 
e da mulher, que é um dos grupos 
sociais que mais precisam. Preci-
samos de ter mais mulheres aqui, 
representantes na política, e peço 
para os demais vereadores que eles 
se envolvam também nessa cau-
sa. Meu gabinete vai estar sempre 
aberto para a população, para jun-
tos fazermos uma Mariana melhor. 
E para isso, precisamos da união de 
todos, do executivo, do legislativo e 
da comunidade”, afirmou Beth.

O prefeito Celso Cota partici-
pou da reunião e enfatizou o im-
portante papel que a Câmara terá 
no seu governo. Ele parabenizou a 
nova vereadora e afirmou que seu 
mandato está atuando para a igual-
dade de gênero na política e tem 
mulheres no comando das secre-
tarias. O chefe do executivo ainda 
afirmou que na próxima segunda-
-feira (18), a Prefeitura de Mariana 
irá apresentar o novo secretariado 
do município. 
Despedida de Marcelo Macedo

A entrada de Beth marcou a saí-
da de Marcelo Macedo da Câmara. 
Os colegas de casa aproveitaram o 
momento para se despedir do vere-
ador. Eles enfatizaram o bom traba-
lho exercido por Marcelo durante 
os anos à frente da vereança e dese-
jaram boa sorte no poder executivo. 

Dentre os vereadores que se ma-
nifestaram estava Ronaldo Bento, 
que já ocupou o cargo de prefeito 
interino de Mariana. “A Secretaria 
de Governo é o alicerce de todas as 
outras secretarias e acho que o Cel-
so Cota acertou quando escolheu 
você para assumir esse cargo. O 
Marcelo foi espelho para todos os 
vereadores que aqui entram, ele é 
uma referência de como conduzir 
a verdadeira justiça com imparcia-
lidade. Conte comigo e com essa 
casa para continuar fazendo um tra-
balho em favor de Mariana”, disse 
Ronaldo.

Marcelo agradeceu as manifes-
tações de carinho dos vereadores. 
“Fiquei muito feliz de receber esse 
convite, é um desafio muito gran-
de, mas eu gosto de desafios e vou 
cumpri-lo com muito respeito e 
buscando sempre ter um relaciona-
mento harmonioso com essa casa. 
Eu sei como é o trabalho de vocês 
e nem tudo vai acontecer no tempo 
que a gente quer, mas nós vamos 
nos esforçar, e temos o compromis-
so de trabalhar em conjunto com 
essa Câmara. Eu respeito muito 
cada um de vocês e agradeço o ca-
rinho”, afirmou Marcelo. 

A história da nossa nação independente começa em Sete de Setembro 
de 1822, quando D. Pedro I proclamou o grito da independência às margens 
do Rio Ipiranga. Foram muitos os eventos que ocorreram até o Brasil se 
transformarem na república representativa que conhecemos hoje. O feriado 
foi oficializado nacionalmente em 1949 e, desde então, celebramos a Inde-
pendência do Brasil em todo o país. A partir deste dia, mas não somente, a 
data passa ser uma das comemorações mais importantes para a nação.

Em nossa cidade, celebramos o Dia da Independência com os desfiles 
cívicos, tradicionalmente performados pelas escolas da nossa rede de edu-
cação. Neste ano, a Escola Municipal de Passagem, no distrito de Passagem 
de Mariana, e a Escola Municipal Sinhô Machado, localizada no distrito 
de Santa Rita Durão, por meio da Secretaria de Educação, conduziram as 
comemorações. Lindas homenagens e apresentações fizeram parte da pro-
gramação desta manhã, ressaltando as nossas riquezas culturais espalhadas 
por cada canto de Mariana.

A Guarda Civil Municipal marcou presença com o Desfile Cívico em 
Santa Rita Durão. Os estudantes foram os responsáveis por carregar, durante 
o desfile, mensagens que reforçam os valores, os sentimentos, o amor ao 
próximo, a ética e, principalmente, a história da nossa cidade. As comemo-
rações do dia Sete de Setembro fortalecem a memória coletiva e reafirmam 
as mudanças para um futuro cada dia melhor.

Em Passagem de Mariana não podia ser diferente. O Bloco do Boquei-
rão, de Passagem, teve participação especial no desfile, levando a nossa cul-
tura para as ruas da Primaz de Minas. A estudante Yara Catarina de Lima, 
de 11 anos, desfilou junto a sua escola e contou sobre como foi compartilhar 
mais uma vez deste momento: “Foi um momento único. A cada Sete de 
Setembro temos esses momentos diferentes. Estou me sentindo muito feliz 
e vou aproveitar esse dia ao máximo”.

O Prefeito de Mariana, Celso Cota, expressa a importância desta data 
para a história: “Hoje, quando presenciamos um desfile tão importante, de 
uma data significativa para o nosso país, e Santa Rita Durão dando o seu 
exemplo cívico para todos, o orgulho aumenta cada vez mais”.

Destacamos a presença de toda a comunidade escolar, dos familiares e a 
população, bem como os secretários, vereadores e toda a rede de educação, 
os servidores e coordenadores que fizeram deste dia, simplesmente único, 
como em todos os anos.
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Mariana: Rua Amazonas vira alvo 
de assaltos no Bairro Colina

Av. N. Sra. do Carmo,295 - B. Vila do Carmo - Mariana

(31)

Especializada em Gesso

Serviços, 
decorações  
e venda de 
materiais!

3560-6813          98591-0705(31)

Prefeitura de Mariana 
realiza Consulta Pública 
sobre a Lei Paulo Gustavo

KARINA PERES

BEATRIZ MAGALHÃES
Beatriz Magalhães

Local pacato, rua de idosos tem sofrido com ataques de meliantes nos últimos meses

São Sebastião, Colina - Mora-
dores da tranquila Rua Amazonas, 
localizada no bairro São Sebastião, 
conhecido como Colina, estão vi-
vendo dias de apreensão devido a 
uma série de assaltos que têm as-
solado a região nos últimos meses. 
Esta rua, outrora tranquila e pacata, 
tem se tornado o cenário de ações 
criminosas que estão deixando a 
comunidade preocupada e ame-
drontada.

Falta de Iluminação pública 
agrava a situação

Um dos principais fatores que 
contribuem para a insegurança na 
Rua Amazonas é a falta de ilumina-
ção pública adequada. Há aproxi-
madamente três meses, o principal 
poste que ilumina a rua deixou de 
funcionar, deixando a área na escu-
ridão total durante a noite. Os mo-
radores relatam que essa escuridão 
tem sido explorada por meliantes, 
que se aproveitam do momento 

para cometer assaltos e atos ilícitos.
Muitos moradores já entraram 

em contato com a Cemig (Compa-
nhia Energética de Minas Gerais) 
na esperança de resolver o pro-
blema, mas até a presente data, a 
lâmpada não foi trocada. Isso tem 
gerado grande frustração entre os 
residentes, que sentem que suas 
preocupações não estão sendo aten-
didas.

Vítimas de assaltos se sentem 
desamparadas

Os moradores da Rua Amazo-
nas não estão apenas preocupados 
com a falta de iluminação, mas 
também com a ausência de segu-
rança pública eficaz. Relatos de 
assaltos se multiplicam na região, 
e um morador que preferiu não se 
identificar compartilhou sua expe-
riência: "Não eram nem 21h ainda, 
fui empurrado e assaltado, o rapaz 
me jogou ao chão, me roubou e ou-
tro o aguardava na esquina da Rua 
Piauí". Ele acrescentou que teve 
seu celular furtado em um dos in-
cidentes.

Boletins de ocorrência já foram 
registrados, mas os moradores se 
queixam de que as autoridades ain-
da não tomaram medidas eficazes 
para aumentar a segurança na área. 

A sensação de impunidade tem 
deixado a comunidade ainda mais 
preocupada.

Apelo por medidas urgentes
Os moradores da Rua Ama-

zonas, em sua maioria idosos e 
residentes antigos do bairro, nunca 
enfrentaram momentos de insegu-
rança como os que estão vivencian-
do atualmente. Diante dessa situa-
ção, eles fazem um apelo veemente 
aos órgãos competentes.

Eles pedem providências ur-
gentes quanto à iluminação públi-
ca no local, que não só garantiria 
maior segurança, mas também 
melhoraria a qualidade de vida dos 
residentes. Além disso, solicitam 
um reforço na presença policial na 
região, bem como a instalação de 
câmeras de segurança que possam 
ajudar a coibir ações criminosas.

A comunidade da Rua Amazo-
nas espera que suas preocupações 
sejam ouvidas e que medidas efe-
tivas sejam tomadas para restaurar 
a paz e a segurança que tanto valo-
rizam em sua amada rua. Enquanto 
isso, eles permanecem vigilantes, 
mas ansiosos por mudanças que 
possam trazer de volta a tranquili-
dade que já foi uma característica 
marcante desta comunidade.

A Prefeitura de Mariana divulgou uma consulta pública sobre a Lei Pau-
lo Gustavo. A consulta é direcionada para artistas e fazedores de cultura do 
município e tem como objetivo entender melhor a dinâmica das atividades 
culturais de Mariana, para que o poder público possa aplicar de maneira 
efetiva o repasse de R$ 555 mil garantidos pela Lei.

O valor pode ser utilizado em editais, premiações e aquisições de bens 
culturais. A consulta pública vai ficar disponível a partir do dia 15 e segue até 
o dia 21 de setembro. Os interessados podem participar por meio do preen-
chimento de um formulário, que está disponível no instagram da Prefeitura 
de Mariana. Também é possível participar pessoalmente. Para isso, basta 
procurar o Centro de Atenção ao Turista, que fica no Terminal Turístico, das 
9h às 16h. 

Domingo de muito futebol com as finais 
dos campeonatos de base em Mariana

MARIA ALICE PEREIRA

O domingo foi de muito futebol 
e competição no distrito de Passa-
gem. As finais dos campeonatos de 
base de Mariana agitaram a locali-
dade e reuniu centenas de pessoas 
no Campo do União Passagense.

As disputas fazem parte da pro-
gramação do LEMA 2023. Com 
disputas na categoria de base, fe-
minino, masculino e juniores, qua-
torze times entraram em campo e 
mostraram garra na busca do troféu 
de campeão.

Destaque na competição, o 01 
de Maio, brilhou e levantou a taça 
de campeão nas categorias sub-
11, sub-13, sub-15 e sub-17. Para 
o treinador, Edson Luiz Fonseca, 
as conquistas são os resultados de 

um trabalho diário, dedicação de 
todos os envolvidos e desenvol-
vimento das crianças que mesmo 
com pouca idade já mostram com-
prometimento com o trabalho e 
gosto pelo futebol, “O que define 
é a emoção né?! Fomos para três 
finais e até agora a gente conseguiu 
se consagrar campeão no sub-11 e 
no sub-13. Gostaria de agradecer a 
Prefeitura de Mariana pelo apoio, a 
pessoa do Gustavo Gomides, o pre-
sidente da liga, Aloisio Caburé, por 
esse brilhante evento. A gente vem 
para contribuir com a festa e através 
do 01 de Maio estamos conseguin-
do fazer o esporte acontecer em 
Mariana. Muito obrigado a vocês 
que estão com a gente, investir na 
base, no sonho de nossas crianças 
é muito importante e só tem a agre-

gar”, concluiu o treinador. Já Ber-
nardo Xavier, de 11 anos, capitão 
do 01 de Maio sub-11, fala do sen-
timento de levar a taça para casa, 
“Muito bom a sensação de ganhar 
o campeonato de Mariana, ser um 
dos maiores times, ganhando al-
guns títulos, melhor coisa, sinal que 
estamos no caminho certo”, afirma 
o jogador.

Ao longo do dia, finais da cate-
goria juniores consagrou o Olimpic 
campeão na categoria sub-20 e no 
feminino a taça ficou com o Ideal.

A presença do projeto “Mais 
lazer”, garantiu a diversão das 
crianças com brinquedos infláveis 
e cama elástica. No final da tarde, 
a premiação dos campeões colocou 
fim em mais um campeonato da 
Liga. 
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Itabirito 100 anos: abertura da urna imortal e 
entrega de moeda comemorativa ao Poder 
Legislativo são destaques na programação

Prefeitura nomeia novos secretários para 
a pasta de Obras e Segurança e Trânsito

LUCAS PORFÍRIO 

PREMINAS INDÚSTRIA E COMÉRCIO LTDA – CNPJ: 
16.803.025/0001-63, torna público que obteve do Conselho Mu-
nicipal de Desenvolvimento Sustentável e Melhoria do Ambien-
te – CODEMA e da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável - SEMAM, por meio do Processo 
Administrativo nº 12397/2021, Licença Ambiental Simplifica-
da - LAS nº. 06/2022 , para F-01-01-6 Central de recebimen-
to, armazenamento, triagem e/ou transbordo de sucata metálica, 
papel, papelão, plásticos ou vidro para reciclagem, contaminados 
com óleos, graxas ou produtos químicos, exceto agrotóxicos, 
F-01-09-2 Central de recebimento, armazenamento, triagem e/ou 
transbordo de pilhas e baterias; ou baterias automotivas , F-05-07-
1 Reciclagem ou regeneração de outros resíduos classe 2 (não-
-perigosos) não especificados, F-01-09-5 Central de recebimento, 
armazenamento, triagem e/ou transbordo de outros resíduos não 
listados ou não classificados,  válida pelo prazo de 5 (cinco) anos.

“SBA TORRES BRASIL, por determinação do Con-
selho Municipal de Desenvolvimento Sustentável e 
Melhoria do Ambiente – CODEMA, torna público que 
solicitou através do Processo nº 5356/2023, Licença 
Ambiental Simplificada para a atividade de Empreen-
dimento Estação Rádio Base – ERB, localizada na Rua 
Francisco José de Carvalho, S/N, bairro São José - ITA-
BIRITO / MG.”

Guardiã de memórias cinquentenárias, a cápsula do tempo 
idealizada em 1973, oficialmente denominada “urna imortal”, 
foi aberta na última quinta-feira, dia 7 de setembro, data do 
aniversário de 100 anos de Itabirito. A cerimônia aconteceu na 
recém-inaugurada Praça do Centenário.

“Estamos honrados em participar desse momento signifi-
cativo para a nossa cidade, celebrando os 100 anos de história. 
A cápsula do tempo é um testemunho de nosso passado e a 
abertura nos permite reconectar com as raízes de Itabirito e 
celebrar o progresso alcançado”, destacou o prefeito Orlando 
Caldeira.

A solenidade contou com a presença de autoridades mu-
nicipais e familiares do ex-prefeito José Bastos Bittencourt, 
idealizador da cápsula. Na cerimônia, o prefeito Orlando Cal-
deira recebeu uma medalha, originalmente pertencente ao ex-
-prefeito, marcando a transição histórica no município.

“Minha expectativa ao estar aqui hoje é a mesma que tive 
quando ajudei a instalar essa urna em 1973. O mais importan-
te em eternizar essa história, apesar de tudo o que ocorreu no 
meio do caminho, é que isso ficará marcado para sempre na 
história do município”, enfatizou Lauro Bastos, filho do ex-
-prefeito José Bastos. 

Conteúdo da cápsula
Cercada por grande mistério, a cápsula do tempo guarda-

va há 50 anos materiais a serem revelados neste ano do cente-
nário. A urna continha a edição nº 39 do Jornal Imagens, órgão 
oficial de divulgação da Prefeitura à época, com registros so-
bre a remodelagem da Praça da Bandeira, em 1992. 

Também foram encontrados no interior da cápsula foto-
grafias e documentos históricos danificados, além de docu-
mentos inseridos em 1992, quando a urna foi danificada, entre 
eles um Decreto Municipal de número ilegível, que esclarece 
o incidente ocorrido na reconstrução da Praça da Bandeira, 
fazendo referência ao Decreto Municipal n° 286/1973.

“É uma sensação muito intensa ver essa urna ser aberta. 
Eu a vi ser colocada. Na época, eu estudava na Escola Raul 
Soares e escrevemos uns bilhetinhos para colocar na urna. Foi 
documentado que ela seria aberta após 50 anos. Hoje, tive o 

prazer de participar da reabertura. Fico emocionado e triste, 
pois esperava encontrar mais documentos”, pontuou o mora-
dor do bairro Praia, Geraldo Vicente da Conceição. 

Comemorações centenárias
Na noite do dia 7 de setembro, a Prefeitura de Itabirito en-

tregou uma moeda comemorativa em razão dos 100 anos de 
emancipação político-administrativa do município aos repre-
sentantes do Legislativo municipal.

Após a cerimônia, o Alto do Cristo foi iluminado por um 
show de fogos de artifício comemorativo. O espetáculo piro-
técnico contou com fogos sem estampido.

CÂMARA MUNICIPAL DE ITABIRI-
TO/MG. EXTRATO DE CONTRATO 
038/2023. Processo Licitatório nº005/ 
2023, Pregão Presencial nº005/2023. Re-
gistro de Preços: 003/2023. Contratante: 
Câmara Municipal de Itabirito. Contratada: 
Farid Varejo Ltda. CNPJ: 28.81.219/0001-
79. Objeto: Contratação de Pessoa Jurídica 
para administração e fornecimento de gê-
neros alimentícios para atender a Câmara 
Municipal de Itabirito. Valor global: R$ 
506,00.  Data da assinatura: 06/09/2023. 
Vigência do contrato: 31/12/2023. Dota-
ção orçamentária: 01.031.0001.20043.3. 
90.30.00.00. Ficha 15.

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE 
ITABIRITO

A Prefeitura de Itabirito, 
por meio de nota enviada 
ao Jornal O LIBERAL, 
na quarta-feira (13/09), 
informou que já nomeou 
os novos secretários para as 
pastas de Obras e Seguran-
ça e Trânsito do município.

O ex-superintendente, 
Matheus Amui assumiu 
a Secretaria de Obras, 
Serviços e Infraestrutura, e 
o ex-diretor, Edmilson San-
tiago, ficou à frente da pasta 
de Segurança, Prevenção e 
Mobilidade Urbana. “Para 
a nomeação, a Gestão prio-
rizou servidores técnicos, 
que já ocupavam cargos 
nas (respectivas) secreta-
rias”, afirmou a PMI.

Ainda, a nota explica 
que os antigos secretários, 
Antônio Pataro e Geraldo 
Torres, deixaram a gestão 
e foram exonerados por 
vontade própria. Pataro irá 
ocupar cargo junto à Secre-
taria de Estado de Justiça 
e Segurança Pública de 
Minas Gerais. Já Torres, se 
ausentou do serviço público 
para reassumir a direção de 
sua empresa.

Ao Radar Geral, Pataro 

deu mais detalhes sobre a sua saída: “O Governo do 
Estado se interessou por meu trabalho realizado na 
cidade de Itabirito e me convidou para coordenar 
um núcleo responsável pela integração de segurança 
pública junto aos municípios mineiros. Daí aceitei o 
convite e retornei à Secretaria de Estado de Justiça e 
Segurança Pública”. 
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Por onde anda? Caio Cabral, filho de Cláudia 
e Roberto José da Cruz. Pertence a tradicional 
família de nossa city. No ramo empresarial 
é destaque, gerenciando a empresa Itabirito 

Pneus. Sempre de bem com a vida e cultivando amizades. Caio 
Cabral é gente de expressão na região dos Inconfidentes.
Novidades: A elegante loja Zetta Computing, especialista em 
manutenção de computadores, redes e games, foi inaugurada no 
último dia 02 no Bairro de Lourdes, sob o comando de seus pro-
prietários, Marcos e David. É o comercio local consolidando cada 
vez mais sua eficiência e atendimento.
Paisagismo: Eliane Araújo, formada em paisagismo em 2005 pelo 
INAP, exerceu suas atividades na Verde e Perto, e sempre está apri-
morando e atualizando através de cursos extracurriculares. Além 
da criação e manutenção, oferece técnicas de fertilização e combate 
às pragas, mantendo saudáveis jardins executados. Competência e 
dinamismo a serviço de nossos parques e jardins. Parabéns, Eliane!
Centenário: A nossa sociedade festejou os 100 anos de Dona 
Nega. Na pia batismal foi-lhe dado o nome de Maria de Souza. 
Sempre risonha e participativa é querida no Bairro Vila Gonçalo e 
admirada na sociedade itabiritense. A família reuniu para momen-
tos de orações, expressar sua gratidão e festejar o centenário de 
Dona Nega. Parabéns.
Inconfidentes: Acontece dia trinta de setembro e primeiro de ou-
tubro em Amarantina o Encontro Espírita da Região dos Inconfi-
dentes, com palestras e grupos de estudos nos trazendo conheci-
mentos à vida terrena. Inscrições www.eneri.com.br
Nosso abraço: Ao Douglas Cunha, casado com Caroline Luiza e 
pai da graciosa Maria Laura. Ele trabalha na empresa Extra Ener-
gy, prestando serviços à várias cidades do interior mineiro, sendo 
elogiado pelo seu comprometimento profissional e dedicação.
Família: Sempre em evidência na cidade é o casal Elizete e Jorge 
Martins, com seus filhos Felipe e Fábio. Pessoas simples que pre-
servam grandes valores e sabedorias. Ele é caminhoneiro e cultiva 
grandes amizades.
Basquete: Rodrigo Diniz vai escrevendo bonita história no bas-
quete da cidade, incentivando e colecionando fatos importantes 
deste esporte. Sempre cordial e participativo, segue incentivando 
os amantes deste esporte.
Nas ondas do rádio: O jornalista Emílio Nolasco foi entrevista-
do no programa Coquetel, descrevendo fatos históricos do nosso 
centenário. O cantor Eulo Sandro participou do programa História 
Viva do professor Ricardo Francisco. Ele, com sua voz e violão 
tem encantado o público com repertório da MPB.
Por aqui: Completamos também 100 anos da chegada da luz elé-
trica em Itabirito, graças ao empenho de um grande líder, o Cel. 
Agostinho Rodrigues. Ele importou equipamentos da Alemanha e 
construiu a barragem de Santa Luzia. Nesta época não havia ener-
gia elétrica em Lafaiete, Nova Lima, Sabará e Sete Lagoas.
Festa do Pastel de Angu: Precedendo o show de Frejat, foi entre-
gue pelo prefeito Orlando Caldeira a premiação das melhores gu-
loseimas do festival. Assim: Nadil Fatima Aguiar (Didi) e Rosalia 
Cristina com o pastel carne moída com umbigo de banana levou 
a premiação de 8 mil reais. 2º lugar Valeria Ferreiras (trailer do 
Adão) com o pastel de costela bovina e queijo parmesão na mas-
sa, 7 mil reais. 3º lugar para Conceição Moreira, com o imigrante 
mineiro, recheio de pernil, especiarias e queijo, 6 mil reais. Festa 
marcante com bons shows e recorde de público.
Nossas atitudes: Cada pensamento nosso, no qual colocamos 
crédito, provoca uma atitude. Nossas atitudes são frutos de nossas 
crenças. Agimos de acordo com elas. Cada atitude nossa movi-
menta as energias ao nosso redor e promove uma reação. É como 
quando estamos dentro de uma piscina. Qualquer gesto movimen-
ta a água em ondas que vão e vêm reagindo a nosso contato. Zíbia 
Gasparetto em “Paz e Bem”.
Para Refletir: Liberdade é o espaço que a felicidade precisa. 
(Fernando Sabino)

Câmara discute rodeio como manifestação cultural 
em Itabirito e ONG pró animais pede rejeição de PL

LUCAS PORFÍRIO

Tramita na Câmara Munici-
pal de Itabirito o Projeto de Lei nº 
184/2023, que considera o rodeio 
como manifestação cultural, o re-
conhece como prática desportiva 
no município de Itabirito e estabe-

lece normas de proteção e integri-
dade física dos animais. O projeto 
entrou em primeira discussão, na 
noite desta segunda-feira (11/09), 
mas recebeu pedido de vistas do ve-
reador Anderson Martins (MDB).

De autoria dos vereadores An-
derson Martins (MDB) e Lucas 

Santos (MDB), o PL recebeu críti-
cas de entidades de proteção animal 
do município. A veterinária Ana Liz 
Ferreira Bastos, médica veterinária 
e membro da ONG Vida Animal, 
pontuou que Itabirito não possui 
tradição de rodeios. “A gente nem é 
região de pecuária, nós somos uma 
região mineradora, estamos no qua-
drilátero ferrífero. A cidade não é da 
pecuária e nunca teve a tradição”, 
afirmou a protetora dos animais.

Além disso, a médica veteriná-
ria destacou que durante os rodeios, 
os maus tratos são inerentes. “É in-
constitucional, porque a constitui-
ção fala que o país tem que proteger 
os animais. E o rodeio gera maus 
tratos, desde o transporte. Os ani-
mais vêm de outro lugar, já que Ita-
birito não tem esses animais. Eles 
vêm em carretos, de longe. Quando 
chegam eles estão estressados. A 
ciência do bem-estar animal mostra 
que é com certeza maus tratos. A 
gente não pode deixar Itabirito que 
é referência no modo que trata cães 
e gatos, em políticas públicas para 
o estado e para o país, de repente 
estar trazendo uma atividade que 
é inerente, que tem maus tratos do 
início ao fim”.

Segundo o vereador autor do 
projeto, ele é a favor do rodeio, des-
de que respeite a integridade e bem-
-estar dos animais. “Mas esse ro-
deio ultrapassado, retrógrado onde 
os animais recebem maus tratos eu 
sou contra. [...] Nós estamos tra-
zendo uma certa dureza para quem 
for realizar o torneio. Com isso, o 
animal vai ser fiscalizado quando 
ele sair da fazenda, até chegar ao 
local do evento. O animal tem que 
ter todos os cuidados. Então, é isso 
que prevê o projeto. Ele está endu-
recendo a realização, se porventura, 
houver o rodeio em Itabirito”, disse 
Anderson Martins.

Além da ONG Vida Animal, 
a discussão em torno do projeto 
contou com a presença de peões e 
realizadores de rodeios. Para Nil-
son Inacio de Lima, realizador de 
rodeios, não existem maus tratos na 
prática. “O rodeio hoje é uma em-
presa, que promove o evento e gera 
emprego. É muita gente que depen-
de do rodeio. Então, hoje o rodeio 
já é uma profissão. As pessoas tem 
que ir mais, olhar mais afundo para 
verem que não existem maus tratos. 
Como você vai maltratar um touro 
que custa R$ 50 mil. Você vai in-
vestir R$ 50 mil para maltratar ele? 
Isso não tem cabimento. Nós mes-
mos somos defensores dos animais, 
vivemos deles”, completou o reali-
zador do evento.

O realizador de rodeios, ainda 
disse que não é contrário a presen-
ça da ONG durante a realização do 
evento. “Nós estamos abertos para 
a ONG ir e investigar tudo que tem 
no rodeio, tudo que precisa no ro-
deio. A ONG pode investigar desde 
a saída dos touros até a realização 
do evento. Como faz a estrutura, 
competidor, acessórios que são co-
locados nos animais. Tá aberto para 
todo mundo ver, assistir como é a 

preparação dos touros de rodeio”. 
No entanto, de acordo com 

a representante da ONG, apenas 
a fiscalização não é suficiente. É 
necessário que a prática não seja 
realizada. “Fiscalizar o rodeio nós 
podemos de qualquer maneira. A 
grande questão é virar patrimônio 
imaterial, que pode ter certeza de 
que o Ministério Público, as ONGs, 
todas as entidades de proteção ani-

mal vão estar ali, porque maus tra-
tos vão ser encontrados. O último 
rodeio que teve em Itabirito eu fis-
calizei enquanto médica veterinária 
e encontrei choques que são proibi-
dos. Como você acha que animais 
daquele tamanho são subjugados 
e ficam daquele jeito? É perante 
maus tratos e o homem sempre 
subjugando o animal”, finalizou a 
médica veterinária. 
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ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA: Significa gestão de bens e 
interesses qualificados da Comunidade. Gestão que tem de ser 
marcada pelos princípios fundamentais da “legalidade, moralidade, 
publicidade e impessoalidade”. Em 2024, ano de eleições mu-
nicipais, centenas de candidatos, a partir de Convenções do mês 
de julho de 2024, disputarão dois lugares no Poder Executivo 
(prefeito e vice) e 13 lugares no Legislativo (vereadores). São os 
agentes políticos, que por força de votos populares, administrarão e 
legislarão em nome do povo. Na capacidade de suas lideranças o 
povo simples, crente, depositará toda sua confiança por 04 anos. A 
cidade precisará e contará com cidadãos de equilíbrio para gerir a 
coisa pública, e, não para “gerir” interesses pessoais.

CRIMES: Os crimes contra a administração pública em geral 
estão descritos entre os artigos 312 e 327 do Código Penal. Entre 
as diversas formas de se lesar o Patrimônio Público elencam-se as 
seguintes:

- Peculato: que é a apropriação, por funcionário público de 
dinheiro público, de dinheiro valor ou qualquer outro bem móvel, 
público ou particular, de que tem a posse em razão do cargo ou 
desviá-lo em proveito próprio ou alheio (12 anos de prisão);

- Emprego irregular de verbas ou rendas públicas, isto é, dar 
às verbas ou rendas públicas aplicação diversa da estabelecida em 
Lei. Quer dizer que subsistirá o crime ainda que a conduta não traga 
dano à administração. Basta a aplicação diversa!

- Concussão: ou seja, exigir vantagens indevidas (08 nos de 
prisão);

- Corrupção, ou seja, solicitar, receber, aceitar vantagem in-
devida (08 anos de prisão);

- Condescendência criminosa, quando por indulgência deixar 
de responsabilizar quem cometeu infração no exercício do cargo, 
ou, quando lhe falte competência, não levar o fato ao conhecimento 
da autoridade competente (detenção).

Os administradores públicos não são proprietários de nada. São 
sim agentes da vontade popular. São servidores no sentido lato, 
genérico da palavra. São empregados do povo. São pagos pelo 
povo (através de taxas e impostos) pra gerir os bens comuns. Devem 
crescer os bens públicos e não os bolsos do administrador. Tem de 
ser administrador fiel à vontade popular. Servir e não ser servido.

“Os agentes políticos (prefeito, vice, vereadores) são no dizer do 
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Crimes contra a Crimes contra a 
administração públicaadministração pública

Nova caminhonete para a 
Defesa Civil Municipal

Professor Celso Bandeira de Melo todos aqueles que servem ao Poder Público na 
qualidade de sujeito expressivo de sua ação”. O que o povo espera de seus Homens 
públicos são: competência, honestidade, transparência, ação.

O ATUAL Prefeito Orlando Amorim Caldeira e seu Vice Élio da Mata, 
administradores públicos, vêm cumprindo suas metas propostas em Campanha, 
com bastante notoriedade do público itabiritense. Faço um destaque especial para 
a Praça do Centenário da cidade, defronte ao Fórum da Comarca de Itabirito, assim 
como o calçamento de pedra, às margens internas do nosso Rio, próximo à ponte 
central, denominado “Obras de Gabião”.

Seu plano de Governo “Transforma Itabirito” está respeitando os anseios da 
população itabiritense. O povo de Itabirito, com razão, não permite mais que na 
política ocorram situações que não sejam para o bem comum da população em 
geral, “Como um gestor de equipes, o chefe do Executivo Municipal aprendeu a 
cuidar das pessoas, ouvi-las e acolhê-las. Daí sua habilidade para lidar com obras 
de interesse público”.

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Segurança Prevenção e Mobilidade 
Urbana, realizou no dia 4 de setembro a entrega de uma nova caminhonete à Defesa Civil 
Municipal. O novo veículo reforça a frota a fim de ampliar os atendimentos à população.

A caminhonete Chevrolet S10 cabine dupla é resultado de locação, o que assegura a 
substituição imediata em caso de defeitos e de necessidade de manutenções, o que assegura 
maior agilidade aos atendimentos.

“Esse novo veículo representa um grande avanço. Por se tratar de uma caminhonete 
4x4, teremos melhores condições para atendimentos nos períodos de chuvas, além de maior 
mobilidade em situações adversas, como alagamentos, sem colocar em risco a guarnição 
responsável pelo atendimento às demandas”, destacou o coordenador da Defesa Civil Mu-
nicipal, Felipe Delabrida. Com a entrega da caminhonete, a Defesa Civil Municipal passa a 
contar com dois veículos próprios para atendimento às demandas.

Entorno da Igreja do Bom Jesus de Matozinhos 
em Itabirito recebe nova iluminação

Itabirito recebeu na noite da úl-
tima terça-feira, dia 5 de setembro, 
a nova iluminação do entorno da 
Igreja do Senhor do Bom Jesus do 
Matozinhos, no bairro Matozinhos. 
O sistema de iluminação especial 
do monumento histórico foi insta-
lado pela mineradora Vale.

A entrega reuniu autoridades 
municipais, representantes da Vale 
e da Paróquia de Nossa Senhora da 
Boa Viagem, responsável pela igre-
ja contemplada com a iluminação.

“Fico muito feliz com mais 
essa conquista para Itabirito. Com 
essa iluminação, deixamos ainda 
mais em evidência nossas belezas. 
A intervenção se soma às ações que 
a Prefeitura tem desenvolvido em 
relação ao turismo, ao patrimônio 
e à história do nosso município”, 
comentou o prefeito Orlando Cal-
deira.

Realizado pela Vale, com apoio 
da Prefeitura, o projeto contemplou 
em julho o Alto do Cristo. Além 
disso, prevê a iluminação de mais 
três pontos turísticos: a Matriz de 
Nossa Senhora da Boa Viagem, o 
Complexo Turístico da Estação e 
a Igreja de São Gonçalo do Ama-
rante, no distrito de São Gonçalo do 
Bação.

“É um momento importante 

para a Igreja do Bom Jesus de Ma-
tozinhos, que é fruto da mineração 
do ouro no século XVIII”, destacou 
o pároco da Paróquia de Nossa Se-
nhora da Boa Viagem, padre Mi-
guel Ângelo Fiorillo.

Os pontos turísticos contem-
plados com a iluminação em Itabi-
rito foram definidos pela população 
local por meio de consulta pública 
realizada pela mineradora no se-
gundo semestre de 2021.
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A obra da Rua Santo Antônio, Cachoeira do Campo, 
prossegue com os transtornos inevitáveis e aceitáveis, dentro 
de certos limites, mas nem sempre, porque nada perdoam os 
críticos mordazes, que sempre há. Contudo, o que há por fazer 
está sendo feito. Abre-se buraco, fecha-se buraco; às vezes, dois 
no mesmo lugar e mesmo dia, estoura um cano aqui, outro ali, 
mas que fazer? O que há por baixo dos pés não está mapeado 
e bola-de-cristal, nessas horas, não funciona! Aqui ou ali, não dá 
pra passar e por isso, alonga-se o caminho. Há poeira, mas o 
caminhão-pipa ameniza um pouco, e vamos que vamos! Tudo 
isso, com boa vontade, aceita-se e paciência é “importada”, em 
grandes volumes, para que não falte nas horas mais necessárias. 
Mas parece que o diabo, o caramunhão, não tem chifres, não tem 
rabo e não é tão feio, pois tem cara de gente e está entre a gente! 
Tenta fazer do ambiente o inferno, que dizem ser onde ele está! 
Imagine você, que não viu: rua estreita e de mão única passou a 
ter mão dupla. Consequentemente, quando há bom senso, evita-
se nela estacionar ou não se estaciona, para o bem de todos e 
felicidade geral da comunidade sobre rodas! Mas, espírito-de-
porco existe! Veio um e estacionou seu carango no lado contrário, 
onde outros já estavam. Aí você imagina o cara a se distanciar 
daquele ponto, para cuidar de seus negócios e de sua vida, não 
é? Enganou-se, pois, ficou por perto, tentando disfarçar seu 
sadismo, enquanto via as dificuldades causadas a condutores, 
que por ali passavam. Pergunta-se: além da educação, cidadania 
e bom senso, faltou o quê?

OO BERRO DO BODE ZÉBERRO DO BODE ZÉ

Há espírito-de-porcoHá espírito-de-porco
 entre nós! entre nós! Do barroco ao contemporâneo, 

escultura em aço e rocha marcam 
a entrada da cidade

A família Pereira Lima realizou animado encontro no bairro Munu, em Itabirito, com a presença de filhos, netos 
e bisnetos, para alegria do senhor Aurélio e da dona Alvina.

PANORAMA

Texto:VANÊNCIA MAGELA /Revisão: VICTOR STUTZ

O prefeito Angelo Oswaldo par-
ticipou, no dia 10 deste mês, do início 
da montagem da nova marca que re-
presentará o Município. Simbolizan-
do a forte presença “mineral” na re-
gião, Ouro Preto será apresentado por 
uma grande escultura em seu trevo. 
A obra, que será inaugurada em 16 
de setembro, às 16 horas, recebeu o 
nome de Pepita II, classificada como 
serpentinita (componente das rochas 
com aplicações variadas como é o 
caso da pedra-sabão).

Pepita II é uma idealização de 
Sérgio Machado, escultura perma-
nente, suspensa a 12 metros, com um 

peso total de 30 toneladas, que traduz 
a força do aço e da rocha (minerais 
de grande representatividade para a 
região). Pepita II ressalta, sobretudo, 
a base do conceito do barroco que é o 
contraste, mas sob um olhar contem-
porâneo.

O prefeito Ângelo Oswaldo fala 
sobre a obra de arte: “No vértice do 
vento e da manhã’, a pedra se ergue 
sobre os gerais das minas e tem o bri-
lho mágico dos símbolos”.

A obra de arte faz parte do Edital 
Arte em Aço Gerdau, parceria com 
o Governo de Minas, por meio da 
Lei Estadual de Incentivo à Cultura.  
Seis esculturas serão inauguradas em 
nove cidades e, além de Ouro Preto, 
haverá obras em Barão de Cocais, 
Belo Horizonte, Congonhas, Conse-
lheiro Lafaiete, Divinópolis, Itabirito, 

Ouro Branco e Três Marias, criadas 
por sete artistas mineiros seleciona-
dos.

Além da escultura permanente, 
também há a exposição Pepita, aberta 
no Museu Casa dos Contos no dia 19 
de agosto, que pode ser visitada até 
15 de outubro, de terça a sábado, das 
10h às 16h, e no domingo, das 10h às 
14h. A mostra, que traz a pesquisa do 
artista em detalhes, expõe com pintu-
ras, desenhos e esculturas um relato 
da criação de Pepita II.

Sérgio Machado, que é reco-
nhecido pelo seu trabalho com ro-
chas, estudou na Escola Guignard e 
já expôs em todo país e também no 
exterior. Ele destaca que esta é uma 
grande realização pessoal e profis-
sional: “É um grande presente para 
Ouro Preto e para mim também, pela 
importância cultural que a cidade tem 
em âmbito internacional”.


